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Bilan Mi-Mandat  
Les Granges-le-Roi
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Pierre VALLÉE, 
Maire

Vice-Président de la CCDH
Au développement durable, transition 

écologique et PAT

Quel bilan global tirez-vous de 

vos trois premières années en 

tant que maire ? 

Le début du mandat a 

évidemment été marqué par les 

conséquences de la crise 

énergétique et de l’inflation. La 

collectivité a dû faire preuve 

d’agilité et d’innovation, afin de 

préserver un service public 

humain et de proximité. Malgré 

ces difficultés, nous avons 

maintenu le niveau des ambitions 

que nous portons pour Les 

Granges-le-Roi, et je me réjouis 

que nous ayons réussi à impulser 

et à maintenir une dynamique 

d’actions et de projets. 

Quelles ont été vos priorités ?

Comme nous l’avions annoncé, 

nous nous sommes 

immédiatement engagés sur les 

dossiers de la rénovation de 

notre patrimoine, de la propreté 

et de la communication, qui sont, 

pour nous, le socle indispensable 

pour le quotidien serein des 

Grangeois. Sur ces trois aspects, 

notre village a énormément 

progressé, même s’il y a encore 

beaucoup à faire. L’éclairage 

public a eu également besoin 

d’un investissement avec le 

passage en Led de tous les 

luminaires. En parallèle, nous 

avons réalisé les études sur le 

déplacement de la mairie et la 

rénovation de l’école. Ce sont des 

dossiers qui prennent du temps 

et qui demandent beaucoup de 

travail. Ils vont tous se poursuivre 

et rythmer la seconde moitié du 

mandat. 

Selon vous, quelle est la plus 

grande réussite de ce début de 

mandat ? 

Je suis particulièrement fier de ce 

lien que nous avons réussi à 

renforcer avec les Grangeois et de 

leur engagement dans tous nos 

projets. Depuis trois ans, nous 

nous sommes attachés à leur 

donner davantage de place dans 

la politique locale. Nous avons 

multiplié les temps d’échange et 

de concertation à commencer par 

les réunions publiques qui 

rencontrent un franc succès. Elles 

nous permettent de co-construire 

et de mieux prendre en compte 

les besoins et les aspirations des 

Grangeois. 

Bien évidemment, les agents 

municipaux sont les premiers à 

s’engager à nos côtés, et je tiens 

à les remercier pour la qualité de 

leur travail, pour leur sens aigu du 

service public et pour 

l’attachement sincère qu’ils 

portent à notre village. Après tout 

ce que nous avons traversé 

depuis trois ans, la mairie des 

Granges-le-Roi est devenue une 

véritable équipe, solide et 

solidaire, prête pour relever les 

défis de demain.

Un mot pour l’avenir ?

Outre les travaux réalisés et à 

venir que vous découvrirez dans 

ce bilan, je suis fier, avec mon 

équipe, d’avoir réussi à mobiliser 

bon nombre de financeurs ! Cela 

me permet de vous dire qu’en 5 

ans, notre commune va percevoir 

quasiment 1 million d’euros de 

subventions ! Du jamais vu chez 

nous à ce jour !

Interview de Monsieur le Maire
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FINANCE

Les orientations budgétaires que nous avons définies dès le 
début du mandat nous permettent aujourd’hui de respecter nos 

engagements, sans augmentation de la fiscalité pour nos 
concitoyens.

Nous nous étions engagés à faire un plan quinquennal des 
investissements permettant de définir une ligne directrice qui 

jusqu’à lors a pu être respectée. Les subventions obtenues nous 
ont permis de faire aboutir les projets d’investissement, de 

travaux et de réorganisation.

Ghislaine VINCENT

3ème Adjointe en charge des finances

TAUX MOYEN DE 

SUBVENTIONNEMENT

63%
Dépenses d’investissements TTC en 3 ans : 

710 000€

Coût réel pour la commune (non compris 

récupération partielle de la TVA et part de 

tiers) : 260 000€ de reste à charge

Subventions reçues : 326 000€

Pour 100€ investis, le coût réel à la collectivité 

est de 36.60 €.
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Eclairage Public : Focus avant / 
Après travaux 

Consommation electrique Coût de l'éclairage

Soit un passage de 33KW à 19KW

- 43 %
de consommation 
d’éclairage public

Des finances maitrisées:

     Pas d’augmentation des taux d’imposition communaux depuis le début du mandat, 

afin de ne pas accroître la pression fiscale sur les Villageois. 

     Maîtrise des dépenses de fonctionnement malgré une augmentation règlementaire 

tendancielle des charges de personnel et la flambée des coûts de l’énergie. 

     Augmentation du volume global des subventions allouées aux associations. 

     Financement des investissements avec un minimum de recours à l’endettement, 

afin de ne pas peser sur l’avenir.

     Développement de la recherche de subventions et de co-financements de l’État. 

     Réalisation d’économies d’énergie au sein de tous les équipements (plan Led, 

extinction de l’éclairage public, baisse des températures de chauffage…).

     Réduction de la rémunération des élus.
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TRAVAUX & INVESTISSEMENTS

62 400€ TTC Installation d’un espace 
sportif pour tous.
Subvention: 41 600€

Rénovation du centre de 
Loisirs Le Diabolo ainsi que 
du sas d’entrée de la salle 
polyvalente.
Subvention: 80 000€

120 000€ TTC

Reste à charge pour la 
collectivité: 16 300€

Depuis la mise en service du 
City parc les jeunes se sont 
appropriés l’espace pour le 

bonheur de tous. 
Une belle réussite!

Stanislas FERRAND
Conseiller Municipal

Reste à charge pour la 
collectivité: 10 800€



64 790€ TTC
Rénovation de la toiture 
et isolation de la Mairie.
Subvention: 27 000€Reste à charge pour la 

collectivité: 27 160€

Sécurisation des jeux d’enfants 

7 700€ TTC

Installation d’un sonomètre dans la salle polyvalente2 230€ TTC

88 175€ TTC

Reste à charge pour la 
collectivité: 22 280€

Remplacement de l’éclairage 
public en LED.

Subvention: 51 430€

Equipement de deux tablettes pour le périscolaire
   Aménagement d’un WC aux normes PMR dans la salle 
polyvalente
   Changement intégral du Système de sécurité incendie dans la 
salle polyvalente, la cantine, le centre de loisirs et la garderie
   Changement du four et du réfrigérateur de la cantine scolaire
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Travaux à venir :

Installation de tables à langer dans la salle Conan et dans la salle 

polyvalente
------------

Travaux de l’école et mise aux normes: 160 000€ de 

subventions via le Fonds Vert validées
------------

Déplacement de la Mairie dans l’ancien presbytère

Les subventions ont d’ores et déjà été validées 

par le département, la région et l’état !

Etablissement d’un contrat rural de 350 000€

DETR de 150 000€ validée par l’Etat 

Au total : 500 000€ de subventions accordées pour ce 

projet

Ce sont plus de 660 000 € de subventions pour ces deux 

projets d’envergure qui vont alimenter nos finances !

250 000€ TTC

Reste à charge pour la 
collectivité: 84 000€

Travaux d’aménagement et de 
rénovation de la salle Conan

Subvention: 125 000€
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ENTRETIEN DU PATRIMOINE

Rangement et tri du grenier au-dessus de l’école.

Rangement de l’ensemble des espaces et ateliers municipaux.

Rénovation et entretien de la cour de l’espace mairie, de la salle 

polyvalente et de l’entrée de l’école.

Réparation de l’épareuse, des tondeuses et du tracteur.

A VENIR : Remise en état des allées du cimetière !

Mes priorités sont l’entretien du village et le confort 
des agents techniques. Un grand merci à eux et aux 
bénévoles pour leur investissement quotidien dans 

notre commune. Mon défi de tous les jours : la 
réactivité. 

Jean-Luc VERSTRAETE
2ème Adjoint en charge 

des travaux, de l’environnement 
et des Services Techniques

Réparation et entretien de la lame 

de déneigement ainsi que du saloir. 

Cela nous a permis d’être prêt pour 

les intempéries de l’hiver dernier : 

verglas et neige.

Changement des bancs au terrain de pétanque

Rénovation de l’ancienne Mairie

Peinture dans plusieurs bâtiments publics : portail Mairie, 

volets, clôtures et cimetière.

Peinture et installation d’une cuisine dans l’ancienne Mairie



VOIRIE

De par mes compétences, 
j’ai a cœur d’accompagner 

la commune dans le 
fleurissement.

Fanch DELAUNAY PADEL

4ème Adjoint en charge des 

associations, de la jeunesse 

et du suivi des travaux 

A venir : 

✓ Etude pour la mise en place de caméra de Vidéoprotection. 

✓ Déploiement de bornes électriques sur le parking de la mairie.

✓  Schéma directeur de développement des modalités douces (liaison 

piste cyclable Les Granges-Dourdan) 

8 880€ TTC
Marquage au sol des lignes blanches

4 000€ TTCQuatre tables de pique-nique

Rebouchage des nids de poule 1 fois par an10 320€ TTC

Nettoyage des rues avec le camion 1 fois par an
Installation de poubelles aux endroits stratégiques

Elagage des arbres (place de 

l’église, rue de Marchais, rue de 

Richarville, place de la Mairie)

Fleurissement

9

Approuvé !
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COMMUNICATION

L’ambition de notre équipe est d’améliorer la 
communication dans la Commune. Nous avons 
mis en place de nouveaux outils de 
communication et d’échange afin d’être au plus 
près de chaque Grangeois.

Christelle PELLETIER
1ére Adjointe en charge de la communication 
et des Ressources Humaines

L’application est proposée aux 
Grangeois dès octobre 2021. 
Depuis, le nombre d’adhérents 
augmente chaque jour.

Panneau Pocket

Facebook
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Ma participation dans l’équipe 
communication est pour moi 

très importante afin que 
chaque Grangeois puisse être 

informé.

Marie-Françoise BOUILLY

Conseillère municipale

Les Conseils municipaux sont transmis en direct sur Facebook.

Organisation d’une Réunion annuelle sous forme de débat 

(budget, projet, …) 

Bulletins municipaux bi-annuel et flashs bi-annuel.

A venir : Création d’une charte graphique pour la commune

Mise en place d’un livret d’accueil 

et de bienvenue contenant toutes 

les informations pratiques

Achat d’un système de 

visioconférence

Une nouvelle présentation du 

bulletin municipal : Le Mag des 

Granges

Le Mag’ 
des Granges
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EGLISE
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SERVICE COMMUNAUTE DE COMMUNE

Broyage gratuit pour les 

administrés

Le Transport à 
la demande: 

TàD

Sécurisation et mise aux normes de l’église:

Installation de blocs autonome 
d’éclairage

    Remplacement des tuiles cassées

    Installation d’un système incendie

Suite à la demande de 
nombreux administrés, nous 
nous sommes mobilisés afin 
d’obtenir le Transport à la 
Demande. Afin que chaque 
administré puisse retrouver 
de l’autonomie!

Roland Depardieu
Conseiller municipal



13 

SERVICE COMMUNAUTE DE COMMUNE

ECOLE

Installation de volets roulants

Installation d’un Système d’alarme PPMS 

Installation d’un équipement anti pince doigts

Entretien quotidien des bâtiments pour une bonne continuité du service 

RESSOURCES HUMAINES

Repas annuel avec tous les 
agents pour la rentrée des 
classes.

Nouvel outil de gestion des 
congés. Accessibilité 24h/24h. 

Mise en place d’un espace 
agent en ligne.

Mise en place d’un renfort 
pour le remplacement des 
absences périscolaires et 
techniques.

Réorganisation de l’équipe 
périscolaire.

« Soutenir les agents afin de pouvoir 
garantir une continuité du service 

public est très important pour moi »

Evelyne Garriot
Conseillère municipale

CET

Tickets restaurant

Participation 
Santé

Télétravail

A venir: Mise en conformité + 

travaux de rénovation de l’école 390 000€ TTC

Dont 50% de subventions
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VIE COMMUNALE

Nombre de dossiers 

traités par le service 

urbanisme.

7
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construire
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Urbanisme

Déclaration
préalable

Total dossiers

Dossiers Urbanisme 2021-2023

2021 2022 2023

14 848€ TTC Finalisation du PLU 

Mise en place de conventions d’utilisations 
des locaux pour l’ensemble des associations

Lutte contre les dépôts sauvages → Délibération du conseil 

municipal permettant des amendes administratives

Revalorisation du Soutien aux 
Associations par les subventions 

versées

4707
6070

0

2000

4000

6000

8000

Subventions

Budget alloué aux 
Associations

2019 2023

Campagne de distribution de 
Composteur et de Bio-sceaux offerts

+ 22,45%

Participation financière aux 
transports scolaires des collégiens 

et lycéens
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ADMINISTRATIF

Rangement et réorganisation 

des archives communales

Réorganisation de l’équipe 

administrative pour plus de 

souplesse et de transversalité

MATERIELS TECHNIQUES

Des Achats offrants de 

meilleures conditions 

de travail

Afin de résoudre les problèmes liés au 
mode d’archivage de certains dossiers et 
à la demande des agents administratifs 
et de Monsieur le Maire, nous avons trié, 

classé, rangé et organisé les archives 
municipales afin d’avoir une gestion plus 
fluide des demandes de l’administrations 

fiscale ou d’administrés.

Christine DALLIER

Rose PAQUET

Conseillères municipales

A venir:

Amélioration des délais de réponse des dossiers d’urbanisme

7 400€ TTC

Changement du réseau et du logiciel 

informatique de la Mairie 

8 445€ TTC
Nouvel outil d’inscription à la 

cantine et à la garderie 

Un nouveau perforateur burineur
Un second débroussailleur
Un nettoyeur haute pression
Un groupe électrogène
Un souffleur
Réparation du matériel 
(épareuse, tondeuses, tracteur,…)



ASSAINISSEMENT

CCAS

Entretien de la station d’épuration

Changement des boues

Mise en place d’un by-pass entrée/sortie

A venir: Etude de la filière boue

Noël des Enfants

Repas des Anciens

Aides sociales d’urgence
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